



Stadt Leverkusen

NEUDRUCK

Antrag Nr. 2021/0943

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-he

Dezernat/Fachbereich/AZ

31.08.2021

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Rat der Stadt Leverkusen	30.08.2021 - vertagt -	Entscheidung	öffentlich
Ausschuss für Bürgereingaben und Umwelt	09.09.2021	Beratung	öffentlich
Ausschuss für Stadtentwicklung, Planen und Bauen	13.09.2021	Beratung	öffentlich
Rat der Stadt Leverkusen	04.10.2021	Entscheidung	öffentlich

**Betreff:**

Katastrophen- und Evakuierungspläne  
- Antrag der Klimaliste Leverkusen vom 13.08.2021

**Hinweis des Fachbereichs Oberbürgermeister, Rat und Bezirke:**

Der Neudruck wurde erforderlich, da der Antrag in der Sitzung des Rates am 30.08.2021 in den Sitzungsturnus vertagt wurde.

**Anlage/n:**

0943 - Antrag



**Klimaliste im Rat der Stadt**  
**Leverkusen**

Stadt Leverkusen  
Der Oberbürgermeister  
Friedrich-Ebert-Platz 1  
51373 Leverkusen

13.08.2021

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister.  
Sehr geehrte Damen und Herren.

**Bitte nehmen sie nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien.  
Eine Behandlung in der Ratssitzung am 30.08.2021 wird als ausreichend angesehen.**

**1.**

Die Stadt legt für die potenziellen Katastrophenereignisse „Extremes Hochwasser“ und „Extreme gefährliche Ereignisse im Zusammenhang mit der Chemischen Industrie“ Katastrophen- und Evakuierungspläne vor.

Danach sind Fluchtrouten auszuweisen und auszuschildern.

Außerdem haben den im Katastrophenschutz tätigen Organisationen (Feuerwehr, THW, Rettungsdienste, Polizei etc.) für den Fall eines solchen Ereignisses detaillierte Einsatzpläne vorzuliegen, damit bei einem solchen Schadensereignis die Einsatzkräfte koordiniert und etwaige Reibungsverluste vermieden und eindeutige Verhaltensregeln für die Bevölkerung bekannt gegeben werden.

**Begründung**

Sowohl das Hochwasserereignis vom 14. Juli 2021 wie auch das Explosionsereignis vom 27. Juli 2021 haben vergegenwärtigt, dass örtliche Katastrophenereignisse besser koordiniert und die Bevölkerung besser informiert werden können.

Ein Grund hierfür stellen u.a. die wenigen noch vorhandenen Alarmsirenen dar, die zudem kaum hörbar sind wie auch z.T. unzureichende Handlungsanweisungen für die Bevölkerung dar.

Mit freundlichen Grüßen,  
Klimaliste Leverkusen  
Benedikt Rees

